
Entrevista a Sofía Huangal 

 

1) ¿Qué significa ser Consejo de Facultad para ti?  

Para mí, es ser representante de un grupo de estudiantes variados. Para mí, la Facultad de 

Letras y Ciencias Humanas es una facultad muy variada, muy diversa que tiene distintas 

disciplinas. Entonces ser parte del Consejo es para mí un reto, pero también es representar 

a un grupo bien rico que tiene diferentes demandas, y sobre todo poder encauzar esas 

demandas que se tiene como grupo para que se haga algo para nuestras especialidades sin 

ser mi especialidad la preferida, sino que entre todas las especialidades, porque al fin y al 

cabo formamos una sola unidad. 

 

2) ¿Qué le propones a lxs estudiantes como postulante al Consejo? 

En caso de las propuestas, tengo algunas que están enmarcadas a mi especialidad, pero de 

hecho siempre voy a estar abierta a las demandas que tengan otras especialidades. 

Tengo muchísimos amigos en otras especialidades, así que podría consultárselos. Siendo 

más puntual en las demandas, dentro de mi especialidad, es muy importante el tema de que 

tengamos Geografía y Medio Ambiente, o temas de este tipo de carreras o especialidades, 

en Estudios Generales Letras, que haga una malla que las necesite. Es decir, hay 

especialidades que deberían llevar este curso de Geografía y Medio Ambiente. Mi 

propuesta sería que desde nuestra Facultad se marque carreras como Filosofía y 

Geografía… Filosofía sí es necesaria en Letras, pero en el caso de Geografía es un curso 

que puedes elegir entre otros, y ves muchos alumnos de Derecho y otros que no lo llevan, y 

sinceramente para que tengamos un desarrollo sostenible y ver el tema de desastres, 

etc. es importante, muy importante que los chicos lleven este tipo de cursos, porque de 

alguna u otra manera abren o expanden esto. Creo que otra propuesta también sería trabajar 

un proyecto, desde la Facultad, que integre a todas las especialidades. Se trata de hacer 

una revista o se hizo un proyecto que elaboró la Decana, creo, hace mucho tiempo, con 

diferentes especialidades, pero sería bueno que realmente sea proyecto de Humanidades, 

un proyecto como de Responsabilidad Social que apoye la educación. Por otro lado, 

también necesitamos espacios nuestros; por ejemplo, Geografía ya tiene un sitio específico 

y Arqueología también, pero Historia no sé si lo tiene. Un espacio dentro de la universidad 

hace que se integres un poco más. 

 

3) ¿Qué sientes que debe priorizarse desde el Consejo de Facultad? En base a esto, 

¿qué esperas del próximo Decano de la Facultad?  

Yo creo que debería priorizarse primero empoderarnos como Facultad, porque acabamos de 

fraccionarnos de Psicología, y son momentos claves para que nuestra Facultad cambie o 



vire de dirección a algo mejor. Podemos ser 300 alumnos, pero si estos 300 alumnos son 

los representantes del futuro del país, en cierta manera, también, o sea siempre pasa que, y a 

mí me da cólera, me preguntan “¿y dónde queda Humanidades?”. Yo espero que en un 

futuro nuestra facultad se integre más, que poco a poco la malla curricular se vaya 

ampliando y diversificando para que, de otra manera, en aula nos integremos. Por otra 

parte, espero que el próximo Decano sea más ambicioso como reclamar que todas las 

carreras de Humanidades sean más empoderadas en Generales Letras, porque de 

alguna manera allí están aquellos chicos que vayan a venir a nuestras especialidades, de 

reclamar que Humanidades sea considerada en los proyectos dentro de la universidad 

como la reconstrucción de país que acaba de convocar la DARS. Piensan que los filósofos 

siempre solo están hablando, los de literatura solo van a ser JP, y eso no es cierto, o sea, 

para que nos crean, tenemos que creérnosla, y yo creo que el próximo decano debería 

creérsela también, que no solo podemos aportar en libros, sino también en proyectos. El 

decano debe estar allí, representándonos.  


